

# 常任委員会の動き

議会改革特別委員会は、平成17年第4回定例会において、初めて設置され、市民により身近な議会のあるべき姿の検討や議員定数の削減、議員報酬の削減などに取り組んでまいりました。議員定数は2名の削減を行い、定数18名で、本年4月に改選が行われたところであります。

## □議会改革は普遍のテーマ

改選後の代表者会議において、引き続き特別委員会の設

## 議会改革

委員長 菊地敏一  
副委員長 千葉健一  
委員 岡瀬公人  
委員 天野雅人  
委員 日里俊子  
委員 岡本里子  
委員 岡田至子

法、パトロール体制の現状、道路・橋梁の現状把握と実態など種々の問題について、調査を進めてまいります。道路は市民生活に一番身近なものであり、地域社会の安定的な暮らしには重要なものであると認識して、調査を進めてまいります。



目指す議会改革

●各常任委員会では、議長の許可を受け、閉会中次の事務調査を行います。

○課題は市民参画の推進

前期の委員会の総括として、本年第1回定例会に提出され名による新たな議会改革特別委員会が設置されました。

## ■事務調査

### 委員会の事務調査

| 委員会名           | 調査番号            | 調査件名       |
|----------------|-----------------|------------|
| 経済建設委員会        | 調査第3号           | 市民福祉委員会    |
| 調査第2号          | 調査第1号           | 総務文教委員会    |
| 道路・橋梁の維持管理について | 介護保険と介護サービスについて | 学校教育施設について |

委員長 東海林  
副委員長 岡本  
委員 佐々木  
委員 大栗  
委員 天野  
委員 粟孝  
委員 菊地  
委員 紀則  
委員 江優  
委員 岡江  
委員 俊剛

た委員会報告では、市民の議会に対する関心の喚起、施策の議決過程の説明責任をどう果たすか、市民参加の推進の具体化などを今後の課題としております。本委員会では、これを基礎としながら、住民と議員間、首長と議員、また、議員間の討議のあり方なども検討課題とし、市民参画が議会の水準向上につながる論議を深めてまいります。

表紙記事

## 本会議等の開催状況

◆平成18年1月から12月までの本会議、常任、特別委員会等の開催状況をお知らせします。

### ■本会議の開催状況

| 定期例会 | 区分             |    | 会期日数 | 会議日数 | 区分   |            | 会期日数 | 会議日数 |
|------|----------------|----|------|------|------|------------|------|------|
|      | 第1回(2/27~3/20) | 22 | 6    | 会期日数 | 会議日数 | 第1回(1/20)  | 1    | 1    |
|      | 第2回(6/27~7/7)  | 11 | 4    |      |      | 第2回(5/26)  | 1    | 1    |
|      | 第3回(9/5~15)    | 11 | 4    |      |      | 第3回(6/2)   | 1    | 1    |
|      | 第4回(12/11~22)  | 12 | 5    |      |      | 第4回(9/29)  | 1    | 1    |
|      | 計              | 56 | 19   |      |      | 第5回(11/27) | 1    | 1    |
|      |                |    |      |      |      | 計          | 5    | 5    |

### ■常任委員会等の開催状況

| 常任委員会   | 区分   |      | 開催日数 | 区分   |      | 開催日数 |
|---------|------|------|------|------|------|------|
|         | 総務文教 | 市民福祉 |      | 予算審査 | 決算審査 |      |
| 経済建設委員会 | 20   | 14   | 21   | 16   | 16   | 24   |
| 計       | 55   |      |      |      |      | 50   |
| 議会運営委員会 | 25   |      |      |      |      | 4    |
|         |      |      |      |      |      | 14   |

健康増進施設の利用者が13,500人を超える  
中心街活性化センター「ふらつと」が4月30日にオープンし、健康増進施設（プール、トレーニングルーム等）の利用者が6月末現在で、13,500人を超えました。  
表紙の写真は、多目的プールで開催された水中体操教室を撮影いたしました。